

11. Kulturausflug der Schützensektion Aubachtal

Am 16.09.2017 in die Kreisstadt Weißenburg in Bayern.

Text: Christian Berghammer / Fotos: Hans Ott



37 Personen machten sich mit dem Busunternehmen Zimmerer aus Bernhardswald auf zu einer Reise in die Vergangenheit - „In die Zeit der Römer“.

Das Ziel war die Stadt Weißenburg in Bayern, dort lernten wir das römische „Biriciana“ kennen, mit seinen Thermen und vielen anderen Zeugnissen von Macht, Pracht und Untergang der Römer, die über 5 Jahrhunderte nur dem Kaiser und keinem Landesfürsten unterstellt war.

Von Oberisling aus, über Leoprechting, Graß, Großberg und Hohengebraching, fuhren wir 2 Stunden durch das herbstliche Altmühltal nach Weißenburg.

An den neueröffneten „Römischen Thermen“ erwarteten uns bereits 2 Gästeführerinnen. Sie zeigten uns die Badeanlage. Diese zählen zu den am Besten erhaltenen und bedeutendsten Thermenanlagen in Süddeutschland, welche 1977 bei Bauarbeiten entdeckt wurden. Heute befindet sich die Ruine unter einer imposanten Zeltdachkonstruktion und ist über begehbare Stege zu bestaunen. Weiter ging es ins Römer Museum, welches 1983 als Zweigmuseum der Archäologischen Staatssammlung gegründet wurde.

Nach Renovierung des Gebäudes und einer Neukonzeption der Dauerausstellung wurde es erst im März 2017 wieder eröffnet. Wir konnten eine der bedeutendsten Hortfunde in Deutschland, mit seinen einzigartigen Götterfiguren aus Bronze, Votivtafeln, Statuetten, Gefäßen, Werkzeugen,



Militaria, sowie andere Schatzfunde in Raetien, während der Alamanneneinfälle des 3. Jh. n. Chr. ansehen. Um 12.00 Uhr waren Plätze zum Mittagessen im Gasthaus „Goldener Adler“ bestellt. Unsere Gästeführer holten uns um 13.30 Uhr ab, wanderten mit uns durch die historische Altstadt und zeigten uns in 90 Minuten die wichtigsten Sehenswürdigkeiten. Die Alte Lateinschule, Marktplatz mit Schweppermannsbrunnen, Reichsstädtisches Rathaus, Spitalkirche mit Spitaltor, Andreasturm, Fünfeckturm und die Schanzmauer mit dem „Scheibleinturm“ beeindruckten uns.

Um 16.00 Uhr traten wir wieder die Heimreise an. Bei der Rückfahrt kehrten wir zum Abendessen in der Gaststätte „Kellner“ in Gundelshausen ein. Unsere Kulturreferenten Sigrid und Rudi Aigner aus Oberisling haben diesen Ausflug wieder hervorragend organisiert. Er hat allen Teilnehmern sehr gut gefallen.

Dafür sagen wir beiden ganz herzlichen Dank.